

# Murcia

# El Liberal

# Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres  
CRÉDITO PÚBLICO.  
Número suelto 5 céntimos

Suscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

## El Liberal en Murcia

El diario de mayor circulación de Levante  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## AYUNTAMIENTO

(SESION DE AYER TARDE)

La presidió el alcalde Sr. Peña y concurrieron los concejales Sres. Fontes, Maná, Ayuso, Palazón, Martínez Hernández, López Gómez, Abellán, Alcázar, Baradé, Costá Farinas, Serrano Alcaraz, González, Pujalte, Estañ, Visado, López, Baeza, Lacarcel, Salvat y Martínez Zamora.

Se acordó tenga representación el Ayuntamiento en la operación de construcción del proyecto de aprovechamiento de aguas que tiene solicitado don Andrés Ordán, sobre cuya petición recorrió el concejal Sr. Martínez lo que la Corporación tiene acordado para casos semejantes.

El alcalde aconsejó que quedase sobre la mesa para estudio y que la adquisición de materiales, etc., se seara a subasta. Como la base de este importante proyecto consiste en el resultado que ofrecen los pozos que al efecto se van a hacer, se espera esto para dar término al pensamiento.

Se dio cuenta de la visita que hizo el comisionario municipal al Jardín de Fisiología.

En efecto, este hermoso paseo está muy abandonado y respecto a lo de la Exposición propone que se habilite hasta que se inaugura, concediendo un plano prudencial para que se lleve a cabo.

Se leyó una carta del comisionario general Sr. Doncell invitando a la Corporación al acto de la inauguración e indicando, a propósito de una noticia publicada en este periódico, que lo que se recaude por entradas se destinará a los pobres.

El Ayuntamiento aprobó el dictamen de la comisión y de lo demás quedó en suspenso.

Se acordó que a la fiesta religiosa de nuestra antigua patrona la Virgen de la Arrixaca, que se verificará el próximo domingo en San Andrés, asista una comisión del Ayuntamiento.

Pesó a la comisión de Hacienda una proposición del Sr. Palazón pidiendo al Ayuntamiento recabe del Banco Hipotecario un empréstito de cinco millones de pesetas para hacer en Murcia y fuera de ella (en el término municipal), cuantas mejoras se necesitan, con la garantía de consignar en cada presupuesto la cantidad que se convenga.

Sobre esta moción habló el Sr. Seneca Alcazar, recordando la que tiene presentada.

Intervinieron los Sres. Palazón, Baeza, Martínez Hernández y el señor alcalde.

Se acordó que a la guardia municipal se le haga trajes de rayadillo para la presente estación.

Como el Sr. Baeza insistiera en que la empresa de aguas de Santa Catalina no dejara ella en las primeras horas de la noche, el Sr. Ayuso ofreció presentar un informe en la próxima sesión, que suponiendo se acordó para remediar la falta, si el Ayuntamiento lo toma en consideración.

El señor alcalde dio cuenta de sus sentimientos a las sociedades huertanas por el abogo del capillo, aprobándose el Ayuntamiento.

## DETENCION DE UNAS SEÑORITAS SUCESO COMENTADO

(DE LA EDICION ANTERIOR)

Unánime protesta.—Intervención judicial.—Lo que piden las menores.

El sentimiento de protesta por la detención violenta de las señoritas menores es unánime y enérgico; constituye el asunto del día en todas partes, y los comentarios son durísimos. Al leer nuestra detallada información se ha elevado un verdadero clamoreo en la opinión, cuya sana influencia se ha dejado sentir ya en favor de las jóvenes, doblemente simpáticas por cuanto les ocurre. Tan viva es la indignación popular, que se ha hablado de toda clase de recursos para rescatar a las jóvenes y ponerlas en condiciones de defensa, para que se sepa qué quieren, qué piden, cómo han llegado a su presente situación de detención. Nada de esto es necesario ya, porque la autoridad judicial, con un celo que honra su augusta función, ha intervenido.

Al leer esta mañana nuestro relato el digno fiscal de la Audiencia D. Evaristo Alonso, se dedicó a hacer precisas averiguaciones sobre lo ocurrido y pudo comprobar plenamente que los hechos van aún más allá del relato de la detención hecho por El Liberal. Inmediatamente, poseído de su misión nobilísima de protección y defensa de los menores, se constituyó con el juzgado de San Juan, conferenciando con el celoso juez señor Galardo, y quizás ayude también al digno juez de la Catedral Sr. Soler.

Estudiado el caso y la forma en que se realizó la detención, se convino en proveer inmediatamente a la defensa de las menores, para lo cual fué nombrado de oficio el Sr. D. Joaquín González.

Poco podemos decir de esto, por la natural reserva, pero el hecho del nombramiento de defensor y la plausible diligencia de fiscal y jueces, demuestran que la apreciación del hecho en sí no es nada favorable para quienes lo realizaron. La opinión aplaudida, como nosotros aplaudimos, esta actitud, este celo, esta actividad del prestigioso elemento judicial.

El defensor de las menores D. Joaquín González, conferenciará esta tarde con ellas, verá al tutor y propondrá lo que estime de justicia. De ello tendremos al corriente a nuestros lectores.

No hemos podido ver a las menores, pero sabemos con carácter oficioso, por noticia de un escrito que hace pocos días presentaron al juzgado, qué es lo que pretenden: solo quieren cambiar de tutor.

Pedían las menores en ese escrito que la autoridad judicial acordara declararas en depósito, para llegar al nombramiento de nuevo tutor, en vista de que el actual cometa con ellas excesos, cuya prueba proponían al juzgado, y que ellas estimaban dañosos, lesivos é ilegales. Este escrito de las menores fué desagradado, sin realizarse la prueba que las menores proponían para justificar sus afirmaciones. Las menores no se conformaron con esta denegación de su petición de depósito, y en un nuevo escrito, que hoy ha llegado al juzgado, piden que se les nombre defensor de oficio para que él aporte la prueba necesaria y se llegue al depósito que solicitan.

De lo publicado en la edición anterior retiramos unos párrafos, en los cuales hacíamos consideraciones sobre la intervención de la fuerza gubernativa en el suceso. Lo hacemos así por un espíritu de justicia y espontáneamente, pues nos hemos persuadido de que la conducta del gobernador, sobre ajustarse a la Ley, ha sido cánta.

Como es norma constante de El Liberal, bien conocida del público, aclaramos por propio impulso esta deficiencia de la información, que en nada menuda nuestra severa condenación contra la forma violenta del suceso.

(DE ESTA EDICION)  
**Lo tarde de ayer.—Una visita y un comunicado del tutor.—En Jesús María.—El juzgado.**

El sentimiento de protesta contra la violencia, y de simpatía hacia las jóvenes aumenta por momentos, y sigue como tema único de todas las conversaciones. Fijase la gente en un detalle de la

extensa información que publicamos: en el de que ellas no se rebelan contra toda autoridad, puesto que piden al Juzgado que se les nombre otra, sino únicamente contra la que tienen en la actualidad. De aquí toma la fantasía popular tema largo para sus cabaldeos, pero sinceramente creemos que no se debe desviar la cuestión. Nosotros, por lo menos, no hemos de desviarla y nos limitamos, hoy como ayer, a protestar únicamente de la violencia del hecho y a celebrar que sean las autoridades judiciales quienes entiendan en la cuestión. El fundamento mas ó menos legal, las causas que lo impulsan conocidas ó no, son cosas en las cuales no intervenimos; el hecho y solo el hecho de la calle de Riquelme es lo que tratamos, condenándolo.

Ayer tarde recibimos la visita del señor D. Antonio Ogea, respetable anciano, tutor de las menores; le acompañaban un hermano y un tío de ellas, y los señores Canillo y García. Nos hablaron de la buena fe que les había guiado al acudir a las menores, estimando que podía llegar a serles peligrosa la falta de sujeción a la autoridad del hermano y del tutor. D. Jeron que en vano habían tratado de convencerlas, ellos y otras personas respetables, para que aceptasen tal autoridad y obedeciesen la orden de trasladarse de domicilio, bien yéndose con el hermano, bien con el tutor a un colegio. Expusieron, en fin, todos los antecedentes que se hallan detallados en el escrito del tutor.

Nosotros les hicimos presente que al dar cuenta del suceso, en el lamentable aspecto público que tenía únicamente, ya pedíamos al tutor que diera cuenta de lo que estimara conveniente, para ilustrar la opinión; la carta, pues, viene a cumplir nuestros deseos, que son los de hacer luz en la cuestión, solamente conocida del público en un aspecto bien desagradable, en el desarrollado ante vecinos y transeúntes.

La carta del tutor, que corrobora la imparcialidad y justicia de nuestra información en muchos puntos, como se verá, dice así:

Murcia 20 Mayo 1904.

Señor Director de El Liberal.

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Sintiendo mucho que mi modesta persona saiga a la publicidad por ser contrario a mis condiciones de carácter, bien a mi pesar me veo obligado a ello al objeto de que la opinión no forme torcido juicio en el suceso que en el diario de su digna dirección y en su número de hoy encabeza con el título de «Detención de unas señoritas».

Un día me vi sorprendido recibiendo una cantidad de alguna importancia de mi amigo (q. e. p. d.) D. Francisco Ruiz y muy poco tiempo después me notificaron desde Las Palmas que había fallecido y que en su testamento habíame nombrado tutor de sus menores hijos; procuré inmediatamente que se formara el Consejo de familia con los amigos que habían sido del Sr. Ruiz y con algún pariente de dicho señor, personas todas de acrisolada honradez; no tan solo para cumplir el precepto legal sino que también para conseguir que en mi poder estaba la citada cantidad, cosa que no aparecía en ninguna clase de documentos ni en el testamento de dicho señor. Procuré también recoger a dichas menores, las cuales de primera intención colocué en una casa y huerto que de la propiedad de la testamentaria existe próximo a esta ciudad bajo la guardia de honradísimo matrimonio de labradores y bajo la constante vigilancia mía, no pudiendo tenerlas en mi domicilio por no tener empuñadas a propósito, al mismo tiempo de tener que cuidar de persona allegada mía, enferma hace mucho tiempo.

A posterior habiendo encontrado una señora sola de excelentes condiciones y cualidades y amiga íntima de la madre de las menores, les tomé el cuarto que hasta el día de ayer habitaron ondiéndolas en condiciones de que vivieran con dicha señora de la mejor manera posible, como así lo hicieron hasta que habiéndose disgustado con dicha señora y habiéndose marchado ésta quedaron en dicho habitación bajo la vigilancia de los dueños de la casa. Debido indudablemente a la creencia que dichas menores tenían de que su capital era suficiente para gastar extraordinariamente, y no pudiendo yo sufragar dichos gastos por impedírmelo la decisión del Consejo de familia de que la pensión no fuera mas que las rentas calculadas, juve algunos disgustos que bien pronto se tradujeron en arrojarme de la casa y amenazarme; pasé algún tiempo así en la creencia de que como jóvenes se pasaría aquello y de que el dueño de la casa con su intervención quitaría tales

VALE  
Segundo regalo  
SE ENTREGARÁ UN BONO DE OPCION al regalo de  
**500 PESETAS**  
al que presente 20 VALRES en la Administración de EL LIBERAL en Murcia.  
El canje de valores por bonos se correrá el 25 de Junio de 1904, a las doce de la noche.

rozamientos; pero no sucedió así, y continuando ellas en su rebelión se envueta al Consejo de familia, y como por aquel entonces había llegado a esta el hermano mayor de dichas menores, el Consejo acordó que éste las recogiera bajo su custodia inmediata: se pusieron todos los medios para conseguirlo, fué dicho hermano acompañado de sus niñas para que sus sobrinitas les suplicasen que fueran con ellas, intervinieron la mayoría de los individuos del Consejo de familia; todo fué completamente inútil.

Ante la intransigencia de dichas señoritas el Consejo de familia renunció y por el juzgado se procedió al nombramiento de otro Consejo de familia; ante éste y no pudiendo yo más con tanto día gusto renuncié el cargo, no admitiéndose dicha renuncia; fueron a suplicar a dichas menores un hermano de su madre y una hermana de su padre para que con ellas se fueran; vino también su hermano D. Julio con su señora y tampoco con ellos se quisieron marchar, y ante tanta negativa, y sólo con el empeño de vivir solas, sin tener relaciones con ninguno de su familia, queriendo gester a su antojo, exigiéndome que les diera las mensualidades completas, para a los cuatro ó cinco días pedirme más, volví a acudir al Consejo de familia, el cual acordó que fueran llevadas a un colegio al objeto de ampliar su educación y que no pudieran tener las coningencias a que por su edad están expuestas, y en efecto, solicité el auxilio del señor gobernador de la provincia al amparo del Código civil, no sin antes haber apurado todos los medios persuasivos, visitando las personas de su familia y respetables señores del Consejo y fuera de él.

El señor gobernador civil me exigió toda la documentación necesaria, como acta del Consejo de familia, testamento del padre, certificación de la constitución del Consejo etc., y después de dar pases de atención, que yo le agradezco, mandó con arreglo al Código civil que se me prestase por la fuerza pública el auxilio para llevar a efecto el acuerdo del Consejo de familia.

Acompañado del hermano de dichas menores y de un tío carnal de las mismas, me persené en su morada; más de dos horas y media estuvimos tratando de convencerlas, y ante su negativa energética, es cuando dichos hermano y tío tuvieron que a la fuerza, porque no había otro remedio, con toda clase de atenciones y miramientos, conducir las al carruaje para llevarlas al colegio en donde están.

Los gritos de dichas señoritas y no otra cosa fueron los que produjeron el escándalo; tanto su hermano como yo éramos los primeros en lamentar lo ocurrido, pero un deber de conciencia nos obligó a cumplir con el acuerdo del Consejo.

Nada en absoluto tengo que decir de dichas señoritas; son por todos conceptos dignas del mayor respeto, creo todo esto debido al mayor de sus pocos años, pero sí he de decir, que por mi edad ya avanzada y por mi manera de ser, deseo cuanto antes dejar dicha tutela, y si la he sostenido y la sostengo es acordándome de aquel querido amigo, y pagando una deuda de honor por la confianza absoluta que en mí hizo.

Restame, señor Director, suplicarle dé cabida en su periódico a estas líneas, largas en demasía, que son la verdad de los hechos, y queda a su completa disposición su muy affmo. amigo y a. s. q. b. s. m.

Antonio Ogea.

Anoche aseguraban personas que debían estar enteradas, que la estancia de las menores en el colegio convento de Jesús María será muy breve.

La respetable Madre superiora creía que solamente se trataba de confiar, para su educación, a dos señoritas, pero no tenía la menor noticia de que esto envolviera una detención, ni mucho menos una violencia. Anteanoche, al percatare del escándalo que en la puerta ocurría, fué vivísima su contrariedad y ayer al saber lo ocurrido, manifestó, creemos que al tutor, que dispusiera de las señoritas, pues ella no las podía tener allí, después de lo ocurrido. Parece que

la salida de las señoritas se ha conseguido aplazar hasta hoy por la mañana.

La actitud de la respetable madre superiora de Jesús María es de una gran prudencia, pues sería de lamentar que recayeran sin culpa sobre el colegio-convento las empuñadas que se desprenden de lo sucedido.

Las menores, pues, serán trasladadas hoy, pero se ignora a donde.

Ahora resulta que la casa de la calle de Riquelme, donde habitaban las menores, no corresponde al juzgado de San Juan, sino al de la Catedral: el error, en que todos han incurrido, se deshizo ayer tarde. Es, pues, el juzgado de la Catedral, el ilustrado y recto juez Sr. Soler, quien entenderá en la cuestión.

El defensor de oficio de las menores D. Joaquín González, persona sobradamente conocida y estimada por sus condiciones, comenzó ayer mismo su cometido con celo y diligencia, y es posible que hoy presente al juzgado el escrito que crea oportuno.

Además de esta cuestión, hay otra planteada, que demuestra el celo que guía en esta cuestión al Fiscal de la Audiencia D. Evaristo Alonso, que es, por cierto, vecino de las menores y debe conocer la vida que hacían por tener sus balcones enfrente.

En vista de las violencias ocurridas en la detención, se instruye proceso por sí los hechos realizados pudieran haber llegado a ser constitutivos de delito.

Así quedaron las cosas ayer, en esta fuerte tensión de ánimo; de una parte los que se atienen al derecho seco, rígido, severo de la tutela, y de otra los que conciben la forma del hecho y miran con marcada simpatía los 21 y 18 años de las huérfanas. Lo más lamentable es que el suceso y todas sus incidencias han venido a crear, indudablemente, una profunda hostilidad entre el tutor y el Consejo de familia y las menores; hostilidad que puede llegar a ser, a pesar de los buenos deseos del Consejo y del tutor, grave y trascendente.

## BOLETIN OFICIAL

El del día 20 contiene:  
R. O. relativa a la supresión del impuesto de transportes sobre carbonos minerales y cok.

Circular del gobierno civil a los alcaldes, que aun no lo han hecho, para que remitan el estado de caminos vecinales.

Anuncios de subastas de espartos y leñas de los montes de Cieza.

Relación de individuos del Ejército que tienen terminados sus ajustes.

Edicto del agente recaudador de la contribución en la zona. 10.<sup>a</sup>

Extracto de acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Murcia y Aguilas.

Edictos de los juzgados de Cartagena.

## CARTAGENA

(POR CORREO)

Marsella-Oran

Noticias recibidas de Marsella por el agente comercial de la «Compañie general Transatlantique», en esta plaza, dicen que el 14 del actual celebraron una junta general los marineros del puerto de Marsella, en la que aceptaron las condiciones presentadas por el Sindicato de oficiales, firmando el oportuno pacto para que sean respetados los acuerdos.

En la misma fecha comenzó el armamento y equipo de los buques de la mencionada compañía, a fin de que el pasado lunes se hicieran a la mar los primeros vapores.

En su consecuencia, el próximo martes llegará a este puerto y saldrá para Oran uno de los vapores correa de la compañía francesa, reanudándose así el interrumpido servicio.

Militar

Se nos asegura que muy en breve regresarán a esta plaza las dos compañías del regimiento de Sevilla que fueron destacadas a Cieza y Lorca con motivo de los recientes trastornos ocurridos en la primera de dichas poblaciones.

Entierro del Sr. Delgado

A las diez de la mañana y seguido de numeroso acompañamiento ha tenido lugar el acto de la traslación del cadáver de don Alejandro Delgado Ibernón desde la casa mortuoria al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

El acto ha sido una verdadera manifestación de duelo con que el pueblo de Cartagena ha rendido un justo y merecido tributo al finado y a su atribulada familia.

D. Alejandro Delgado gozaba de generales simpatías por su afabilidad, inteligencia, laboriosidad y honradez. Su firma era respetada en todo el mundo comercial y bancario y de indiscutible garantía.

tamiento han sido vacunados gratuitamente esta mañana 122 niños de ambos sexos.

Viadero  
En el correo de hoy sale para Cieza nuestro querido amigo el teniente alcalde y presidente de la Junta municipal de festejos señor Jorquera.

Un disparo  
Anoche a las doce hubo alguna alarma en la calle de Villalba la Corta, a consecuencia de haberse escuchado la detonación de un arma de fuego.

El sereno Juan Calderon detuvo al marino de la Armada Alonso López Ortiz, como presunto autor del disparo, entregándolo en el cuerpo de guardia del Arsenal.  
20 Mayo.

## BOLSA

(POR TELEGRAMA)

Cierre  
Madrid 20 (430 t.)  
Interior, 75'65.—Fin, 75'65.—Próximo, 75'70.—Amortizable, 95'80.—Banco, 479'00.—Tabacos 422'00.—Paris, 38'86.—Londres, 34'83.

## CREVILLENTE

(POR CORREO)

Un terremoto  
Ayer tarde a las seis y media se dejó sentir en esta un temblor de tierra. El fenómeno, que duró unos dos segundos, no alaró gran cosa al vecindario por ser floja la trepidación que se notó en las casas.

El obispo  
Continúa en esta el prelado señor Maura, según telegrafía. Durante los dos días que lleva haciendo confirmaciones han sido muchos los párvulos y adultos que han acudido al templo a confirmarse, siendo no pocas las señoritas de más de veinte años que también han recibido la bendición episcopal. En los dos días han servido de padrinos en los actos confirmatorios, el alcalde presidente D. Francisco Gallardo y su señora esposa D.ª Daría Polo, el teniente alcalde D. Juan Pedro Candela y su linda hermana Anselma, el señor juez municipal D. José Espinosa y su bella hija Conchita, y el médico don Francisco Más y su señora esposa D.ª Teresa Magro. En los dos días que el ilustre viajero lleva en esta villa, no se le ha visto salir a la calle pasando dicho tiempo en la iglesia y casa contigua del señor cura párroco, donde se hospeda. Probablemente hoy visitará el hospital y las ermitas, marchándose mañana.

19 Mayo.

## Diario de Murcia

### El suceso del día

Ayer fué objeto de todas las conversaciones el suceso del día; y la opinión, en general, se ha puesto de parte de las dos señoritas huérfanas recibidas por la fuerza, por la violencia y contra su voluntad, en un colegio-convento, donde reciben y educación niñas y señoritas de las más enseñanza distinguidas de esta ciudad.

Respecto de este particular, nada hay reprochable. Lo que no se ha visto bien, ni justificado, ha sido el modo violento de recibirlas, la intervención de la policía y la ausencia del juez.

Con la intervención de esta autoridad, a quien el código civil energea exclusivamente todo cuanto se refiere a la tutela de las menores, seguramente no se hubiera dado el espectáculo que se dió en la calle de Riquelme; y que en realidad produjo indignación en cuantos lo presenciaron.

En otro lugar de este periódico se trata extensamente del asunto y de las nuevas fases legales que por consecuencias del hecho violento ha tomado ese asunto de familia; yo me concreto a lamentar el arrebato y a hacer constar aquí mis simpatías por esas señoritas, que se han grangeado la buena voluntad y la estimación de cuantas personas las han tratado en el poco tiempo que residen en esta ciudad.

Verlas tan jóvenes, tan apreciadas, tan modestas y saber que eran huérfanas en la edad en que más se necesita del amor de la madre y de la autoridad dulce y cariñosa del padre, produce en favor de ellas una atmósfera de simpatía popular.

Por esto es por lo que el hecho de la violencia ha causado mayor impresión. ¡Pobres niñas!

Desde luego, es deber de la autoridad judicial ampararlas y demostrarles que hay una autoridad a su lado, superior a la que les ha llevado allí contra su voluntad.

José Martínez Tornel.

## El Liberal

en Madrid  
en Barcelona  
en Sevilla  
en Bilbao  
en Murcia

Se hallan de venta en esta administración, al precio de CINCO céntimos. Se admiten suscripciones y anuncios.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Estará hoy en San Lorenzo, por D. Isidoro Fajardo y doña Pascuala de Buetos.
Mañana en la misma iglesia.
SANTOS DE HOY.—Santa María del Socorro, San Victorio, San Secundino y San Sinesio.

EN SEVILLA

JUEGOS FLORALES
Fiesta brillante

Se celebraron los Juegos florales en esta capital.
El aspecto del teatro era brillantísimo e imponente.
Los palcos estaban adornados con colgaduras y flores.
El escenario semejava un jardín.

"Electra," en París

En el teatro San Martín se estrenó anoche la obra "Electra," de D. Benito Pérez Galdós, traducida por Millet.
La representación tuvo un gran éxito.
Los nacionalistas silbaban, pero el público aplaudía frenéticamente las teorías de Maciamo.

PROVINCIAS

Desgracia
Málaga 20 (10 m.)
A causa de la explosión de un crisol en una terrería, resultaron un operario muerto y seis heridos de gravedad.
No hay huelga
Barcelona 20 (12 t.)
Comunican de Valls que se ha desistido por las sociedades obreras de hacer el paro general.

Rusia y el Japón

Catástrofe en la escuadra japonesa.—Dos acorazados a pique.—Muchos ahogados.
Londres 20.
Telegrafían de Tokio que un despacho oficial dice lo siguiente:
«En la noche del 15 el crucero Kasuga abordó al Yokino, echándolo a pique. Se salvaron 90 tripulantes.
El acorazado Hatsuse tocó en unas minas rusas, yéndose también a pique; sólo se salvaron 300 tripulantes.
Al ocurrir esta catástrofe acudieron los torpederos consiguiendo salvar a los 300 hombres citados de 741 que tripulaban el acorazado.
Este desplazaba 15 toneladas.
Tenía un andar de 19 nudos por hora.
Montaba cuatro grandes cañones, 48 más pequeños de varios calibres y cuatro tubos lanzatorpedos.
El choque de los cruceros Hatsuga y Yokino se debió a la gruesa niebla y a una falsa maniobra de este último.
El Yokino era un crucero protegido

de 4.100 toneladas, 23 nudos de velocidad y 360 tripulantes.
El parte del chirriante Tago añade que el acorazado Hatsuse cruzaba delante de Per Arthur, protegiendo un desembarco, cuando chocó con un torpedero fl tante, a diez nudos de la entrada del puerto.
Al comenzar a pedir socorro tropezó con otro torpedero y se fué a pique en media hora.
Sangrientos combates
Londres 20
Comunican de Tient Sin, según informes de Muchonang, que en el Yald han sido derrotadas las japonesas, rechazándose sobre Tang Choung-Chouang.
El lunes, al desembarcar los japoneses cerca de Faicho, hubo un sangriento encuentro.
Ocurrió en Singencien.
Unos dos mil rusos resultaron muertos ó heridos.
El resto de los rusos se retiró.
Los japoneses ocuparon a Kaiping y Kaición.

LOS FERROVIARIOS

HUELGA GRAVE

Protesta de los obreros
Madrid 20 (11 m.)
La junta directiva de las sociedades obreras ha visitado al gobernador para protestar de que se ate a los detenidos y acuda la policía al centro de la población a buscar a los ferroviarios.
Aspecto del día
Madrid 20 (3 30 t.)
Hoy han entrado a trabajar más obreros que en los días pasados.
Han sido detenidos dos huelguistas por ejercer coacción.
La compañía ha suspendido las admisiones de trabajadores.
Se han fijado carteles prorrogando hasta el lunes la admisión de huelguistas.
Los que no se hayan presentado ese día, serán considerados como despedidos.
La policía disolvió un pequeño grupo, sin resistencia.
Las últimas noticias recibidas de Sevilla dicen que sigue la huelga.

La cuestión de Marruecos

(POR TELEGRAMA)
Reclamación anglo-yanki
Tanger 20.
El consul americano, de acuerdo con el ministro inglés, ha pedido al gobierno marroquí que acepte las proposiciones de Balmi, para lograr la libertad de los cautivos ingleses y americanos.
Venrá a Tanger un buque de guerra yanqui.

LOS GENIOS EN INGLATERRA

(Escrito expresamente para EL LIBERAL.)
Si en Madrid fueran los lectores de las periódicas efemérides y consultas, informaciones ó enquetes, yo les pediría que me indicaran cuál es, a su modo de ver, la ciudad de España cuyos hijos tienen más talento. El juego está muy de moda en Inglaterra. Y como los ingleses son prácticos en todo, ha esta en esto han logrado sacar toda una geografía intelectual del Reino Unido.
Un editor londinense, en efecto, suavis para la próxima estación de excursiones veraniegas un guía, en el cual, después de indicar los hoteles, los climas y el clima, se indicará también la clase de talento más peculiar a sus habitantes, verbigracia: «Cornouailles—península—tiene monumentos; produce tal y cual cosa; su clima es excelente para desarrollar el genio poético.» Mientras este útilísimo guía se imprime, algunos sabios toman la delantera y nos ofrecen en magazines y folletos estadísticas y disquisiciones sobre el mismo tema.
Hasta hoy, el estudio más notable, ó por lo menos el más popular, es el que se titula «Lección sobre el genio británico». Su autor, Mr. Havelock Eliya, comienza por probar—á su modo—que las capitales no son nuevas grandes productoras de ingenios. Según sus datos, la gran ciudad no ha contribuido sino de un modo muy avaro a la producción de los 975 hombres y las 55 mujeres que forman la aristocracia genial del país. «Las inmensas ciudades—exclama el docto osultor—son vortices que devoran cerebros; pero que no los producen». El campo, en cambio, antojábase un terreno admisible para la cultura del genio.
«Es evidente—dice Mr. Havelock—que siendo el campo más sano, más saludable que las ciudades, favorece más el desarrollo de las fuerzas físicas que son indispensables á todo hombre obligado á producir numerosas obras y á estudiar sin descanso.» Pero el aire fresco, la vida tranquila no bastan. Hay para establecer diferencias entre las regiones, desde el punto de vista del cultivo cerebral, otras causas más oscuras que las de la salubridad. Así, entre otros «campos» ingleses, hay tres que sobresalen, y son: el condado de Est-Anglia la Península de Cornouailles y la faja fronteriza del país de Gales.
«Como explicarse esta estrecha, esta injusta, esta odiosa repartición de genio productor de genio? De un modo muy

fácil, según Mr. Havelock: por la raza. Pero no vayáis á creer que en este terreno la pureza de la sangre está en relación con la mayor fuerza intelectual. Al contrario. «Los ingleses en que la raza es joven se ha conservado incólume—dice Mr. Havelock—la inferioridad cerebral es visible.»
Atribuye por el contrario á los elementos dinamarqueses que se mezclaron con los indígenas en Est-Anglia la superioridad de sus habitantes. En cuanto á Cornouailles y á Chester, su riqueza

Segundo regalo de un billete del Banco de España de 500 PESETAS

productora de genio los viene del cruzamiento de sus habitantes con los celtas. También los escoceses, que son infinitamente más fuertes de cerebro que los ingleses, deben su grandeza á las mezclas de su sangre con la de los pictos celtas.
Reconociendo á los que le preguntan en qué se reconoce á un futuro genio, Mr. Havelock, dice como buen inglés, dice:
«A veces se le reconoce en que es muy precoz y á veces en que es muy pereoso; y á veces tiene una fuerza y una actividad muy grande y á veces es prematuramente débil.»
Ya lo veis. Los méritos del Rey que rabió hablaban del mismo modo.
Pero cuando Mr. Havelock se muestra terminante, es en el momento de describirnos á su hombre de genio.
Oid.
«Estatura, muy elevada; ojos de color que cambia según la profesión, tonidos muy negros los predicadores, los exploradores y los actores; muy castaños los poetas y los estadistas; muy azules los oradores, los militares y los agitadores; rojos, más bien que el común de los mortales; carácter, tímido en extremo con algo de alacido.» Y ahora lo único que tenemos que hacer es ir examinando á nuestros grandes hombres según los cánones havelockianos. ¡Y ay de aquel que teniendo los ojos negros quiera ser orador!..
E. Gómez Carrillo

La causa del Peterre

Ayer mañana ha terminado en la Audiencia la vista de la célebre causa seguida contra el «Peterre», y otro, por muerte de Pedro Gil.
Variadas las conclusiones, se ha apreciado el delito como homicidio.
El veredicto del jurado ha sido de culpabilidad para el «Peterre» que lo ha condenado á 13 años de presidio é indemnización de 2 000 pesetas con abono del tiempo que lleva encarcelado, y respecto al Peterre, que iba en compañía de aquél, lo ha absuelto.
Los abogados defensores han pronunciado sucintos discursos en favor de sus patrocinados.
El público que ha asistido á la vista de esta causa ha sido numeroso.

TIENDA-ASILO

El jueves celebró sesión la junta de la Tienda-asilo bajo la presidencia del Sr. Peñá.
Se discutió poco y se hizo mucho.
Se dió cuenta del donativo hecho por nuestro distinguido paisano el Sr. Díaz de Mendoza y se acordó darle las más expresivas gracias.
Con parte de la cantidad del generoso donativo se procederá inmediatamente al estudio de la fecha de edificio y á hacer algunas pequeñas reparaciones.
El alcalde estuvo felicísimo proponiendo á la junta que la Tienda asilo se convirtiera en un asilo para los pobres, pero como el Sr. Díaz de Mendoza no ha contribuido sino de un modo muy avaro a la producción de los 975 hombres y las 55 mujeres que forman la aristocracia genial del país. «Las inmensas ciudades—exclama el docto osultor—son vortices que devoran cerebros; pero que no los producen». El campo, en cambio, antojábase un terreno admisible para la cultura del genio.
«Es evidente—dice Mr. Havelock—que siendo el campo más sano, más saludable que las ciudades, favorece más el desarrollo de las fuerzas físicas que son indispensables á todo hombre obligado á producir numerosas obras y á estudiar sin descanso.» Pero el aire fresco, la vida tranquila no bastan. Hay para establecer diferencias entre las regiones, desde el punto de vista del cultivo cerebral, otras causas más oscuras que las de la salubridad. Así, entre otros «campos» ingleses, hay tres que sobresalen, y son: el condado de Est-Anglia la Península de Cornouailles y la faja fronteriza del país de Gales.
«Como explicarse esta estrecha, esta injusta, esta odiosa repartición de genio productor de genio? De un modo muy

NOVELAS DE EL LIBERAL

Para adquirir una de las famosas novelas publicadas en EL LIBERAL, entre ellas, ROGER LARQUE, Madre culpable, El crimen de Orival, El Condestable don Alvaro de Luna y la Venegana de Clodión bastará suscribirse en Murcia, á este diario por un mes, mediante pago anticipado, y los que lo efectúen por dos meses, obtendrán Roger Larque y la 2.ª parte Madre culpable, á otras dos novelas de las citadas.
Fuera de Murcia tendrán derecho nuevos lectores á iguales beneficios, suscribiéndose por un trimestre, mediante pago anticipado.

LOTERIA NACIONAL

LISTA COMPLETA de los números premiados en el sorteo celebrado el día 20 de Mayo, enviada por TELEGRAMAS URGENTES.

Table with columns for prize categories (PREMIOS MAYORES, 29.172 Línea de la Concepción, etc.), prize amounts, and winning numbers. Includes sections for CENTENA, 1.000, 5.000, 10.000, 15.000, 20.000, 25.000, 30.000, 35.000, 40.000, 45.000, 50.000, 55.000, 60.000, 65.000, 70.000, 75.000, 80.000, 85.000, 90.000, 95.000, 100.000.

VÉASE CUARTA PLANA
Diario de avisos por orden alfabético

TIRO NACIONAL

La verdad, no creáis que estuviese tan arraigada la afición á los matches entre los tiradores, pero estoy convencido de ello, pues desde el lunes que se lanzó la idea en la junta de que podían celebrarse como antes se celebraban, son tantos los que me han preguntado ya qué hay para el domingo? que con el fin de satisfacer la natural curiosidad, y que á todos les llegue la noticia, voy á transcribir los acuerdos que se tomaron en dicha junta, gracias á la amabilidad del señor secretario-delegado que ha hecho el favor de comunicarme estos datos.
Se nombró vocal de semana á don Antonio Beltrán.
Se acordó que por la mañana desde las siete y media se hagan ejercicios á la distancia de 400 metros, disparando sobre blanco circular de 1'20 con galletas, en posición de pie y con matrícula de 0'30 por cada 5 disparos. En la misma posición y con igual matrícula se disparará á la distancia de 300 metros sobre blanco circular de 1 metro, con pollo.
Al mismo tiempo se harán ejercicios á 200 metros sobre blanco de 0'80 para clasificación, records, series limitadas de 5 disparos y tiro de pichón con premio de castañón.
Por la tarde, desde las tres y media se verificará un gran match, en el que podrán tomar parte todas las categorías de tiradores, y se procederá á la reorganización, con una tirada previa, para elegir jefes á los dos tiradores que hagan mejor tirada y aspiren á tal galardón, eligiendo dichos jefes cada uno un bando en la forma acostumbrada.
A la misma hora continuarán las escuelas prácticas, las de gimnasia para los jóvenes obreros, é hijos de socios, y á la distancia de 200 metros se harán prácticas por los señores socios, en las ejercicios de Series fijas á limitadas sobre blanco circular, con los premios de cartuchos; y sobre blanco de hombre en pie con los premios de clasificación.
Se ha despertado mucho la afición á la tirada de silueta, no precisamente por lo que los premios suponen sino por el aspecto de clasificación. Se da un tirador que el sábado traiga un tiro, el domingo piensa empezar á Sobresaliente. Y llegará, porque el tal tiene condiciones, ha quemado mucha pólvora, y es más perero que Pinedo. Con todos estos alientos promete ser el domingo un día santísimo en el Campo de tiro y por eso extraño que se han metido en la terraza con un suntuoso arroz, y ahí angustias, ¡ahí Beltrán... mireme V. etc. etc.

LA SEDA

Soluciones al conflicto

La atención y el espacio que venimos dedicando a la cuestión de la seda desde el primer momento, se han encaminado a la búsqueda de soluciones para el conflicto planteado. Declaramos que hemos tenido la satisfacción de ver que eran dirigidas con aplauso y llevadas a la práctica las proposiciones hechas desde el primer día por EL LIBERAL, para que el huertano, con el apoyo de las autoridades, ahogara el capullo por su cuenta. La respetable actitud de los agricultores y el celo, que merece grandes aplausos, del alcalde Sr. Peña, han resuelto esta primera cuestión. Pero no es bastante lo que se ha hecho.

Ahogando el capullo, como se está haciendo, se evita el peligro del avivamiento, que es la base de la resistencia que el huertano debe hacer contra los precios bajos.

La segunda de esto se plantea la cuestión económica, que hay que resolver. Puede el huertano guardar el capullo, esperando a que los mercados regulados marquen un precio, por lo menos remunerador, y cobrar entonces el producto de sus trabajos? No puede. La mayoría necesita inmediatamente del dinero y algunos con tal premura que han tenido que claudicar y vender sus capullos a los precios actuales: bien es verdad que el hilo le obliga a poco el régimen pernicioso actual de facilitar la semilla los huertanos.

Urge, pues, una solución a la cuestión económica y esta se halla en los Bancos; el de España, que está autorizado para el crédito agrícola por recientes disposiciones, y el de Cartagena, que como todo demuestra por el desenvolvimiento y prosperidad de la región, que abarca ya con sus florecientes sucursales.

El alcalde, prosiguiendo su noble labor actual y de acuerdo con propietarios y colonos, debe ser el encargado de esto. Almacenar en depósito la cosecha de capullo, es lo primero; para ello se cuenta con la fábrica del papel, que sabemos que gratuitamente para tal objeto el Sr. D. Luis Pérez Trigueros, digno de aplauso por este nuevo rasgo.

Y expedir los guardados del depósito y convenir un precio mínimo, que anticipan los Bancos, a descentar de la venta futura.

Los huertanos que pudieran guardar por sí su cosecha, para lo cual sabemos que daría precisas instrucciones el celo e inteligente director de la Sericícola Sr. López Peña, tendrían derecho también a este anticipo de los Bancos, juntamente con la garantía de los propietarios de la tierra.

Al plantarse la cuestión, de ahora para siempre, creemos que la solución del problema de la seda quedaría resuelta.

Otra solución

Don José Dámaso, tan conocido y apreciado por su cultura y buen juicio en las cuestiones agrarias de la huerta, nos daría una carta que titula «Otra solución» y que merece ser leída con atención y estudiada. Nos agrada en extremo lo que propone; viene a ser lo mismo que proponemos nosotros, pero con la ventaja de que en ello intervienen directamente los fabricantes de seda, y esto puede dar un conjunto armónico a lo que se acuerde, sobre todo si se establece con caracteres duraderos. Es un tribunal mixto, muy conveniente.

He aquí las cuartillas con que nos favorece el Sr. Dámaso:

Sr. D. Enrique Rivas, director de EL LIBERAL en Murcia: «Todos los extremos son viciosos; buscando el término medio me permito proponer esta solución: Que se forme una comisión mixta bajo la presidencia del señor alcalde, que podría ser, tres presidentes de las Sociedades de la Federación Agrícola de cada lado de la huerta, Norte y Sur, con seis señores propietarios de muchas taboñas y dos individuos de la Cámara Agrícola, bajo la presidencia del Ingeniero de la Sericícola, de una parte. De la otra todos los señores fabricantes y comerciantes exportadores de la localidad, presididos por el que hubiese comprado mayor cantidad el último año.

Antes de comenzar bajo la presidencia del señor alcalde acompañado de un letrado y un contador, que constituyan tribunal, podrán discutir las proposiciones siguientes: A. Que se hagan unos libros taboñados sellados por el señor ingeniero de la Sericícola, los que se entreguen a los señores fabricantes y demás compradores para que, a cada cosechero al llevar su partida de capullo le entreguen un talon expresando los kilogramos que lleva y la clase y el precio provisional en efectivo.

B. Si el precio provisional habrá de ser el de pesetas 2,20, 2,25, 2,30 ó más ó menos, según clases.

C. Convenido lo anterior, podría darse un plazo suficiente a que se termine la cosecha de seda de todos los puntos importantes del mundo; y entonces, con conocimiento de causa, por esas mismas comisiones convienen los precios definitivos en armonía con los mercados extranjeros, y poder abonar a cada interesado el valor de lo correspondiente

á su partida, previa presentación del talon anterior.

Si el señor alcalde cita, tendrá el gusto de ampliar en lo que fuere necesario este pensamiento en el afano. S. B. S. M. — J. Dámaso García».

Visita al gobernador

El presidente de la Federación de las Sociedades agrícolas de esta vega don Manuel Escudero ha visitado ayer mañana al Sr. Gobernador civil de la provincia con objeto de saludarle en nombre de dichas Sociedades en primer lugar, y en segundo, para relatarle la situación de los cosecheros de seda y pedirle su apoyo a fin de que la Estación sericícola se dedique á ahogar el capullo por cuenta de los cosecheros.

El Sr. Barro echó a girar al presidente de la Federación agrícola todo su apoyo y el que pueda prestar la Estación sericícola.

En la Sericícola

El gobernador civil ha visitado la Estación sericícola conversado con el director de la misma Sr. López Peña y examinando todos los aparatos y dependencias.

Los acuerdos

En las reuniones que el jueves celebraron las Sociedades agrícolas acordaron ahogar el capullo en la Estación sericícola; si los aparatos de ésta no bastaran, instalar abogaderas en varios partidos y que los gastos que esto ocasionase se prorrateen entre las Sociedades, en caso de que el Ayuntamiento no pueda satisfacerlos.

En todas las reuniones hubo mucha unión y entusiasmo.

Los precios

Según rigiendo en las fábricas de esta población los mismos precios de días anteriores á ses 3250 pesetas la arroba. Ea Espinardo parece ser que han pagado hoy algunas partidas a 35 pesetas. Los cosecheros siguen retrasados de vender capullo á las fábricas.

En Orihuela

(POR CORRO)

Continúa el disgusto

Ounde el disgusto en toda esta huerta con motivo de los bajos precios á que se cotiza este año en las fábricas de fiatura de esa capital la arroba del capullo de la seda.

Se nos asegura que en la sesión que mañana celebrará este Ayuntamiento se tratará de este importante asunto, de vital interés para muchas familias pobres de todo este término municipal. La primera partida de capullo procedente de esta vega la vendió ayer en Murcia al precio de 3250 el conocido labrador de la Puerta de Murcia Manuel Ruiz Rodríguez, habitante en el partido rural de Buzaza.

Muchos huertanos que tomaron á broma en un principio los precios fijados por las fábricas, han visitado al citado labrador Manuel Ruiz en su propio domicilio, con el fin de enterarse si era ó no cierta la noticia.

En la huerta reina bastante excitación, lamentándose amargamente los labriegos de no hallar protección en las personas que, por su posición social y desahogada, pudieran hacer mucho en las actuales circunstancias en favor de los intereses de multitud de familias pobres.

Anoche circularon por esta ciudad y huerta muchas hojas impresas con la alocución que hace á los huertanos la Federación de las Sociedades agrícolas de Murcia.

Los huertanos no se explican la baratura de los precios del capullo, haciendo constar entre mil manifestaciones de protesta, que tales precios no les recompensan en nada los gastos y sacrificios empleados para sacar adelante la orla del gusano.

A otras varias personas á quienes les hemos oído hablar sobre este asunto, también les extraña el precio á que en la actualidad se cotiza tan rico artículo, cuya cosecha este año es escasaísima, como hemos dicho.

TRIBUNALES

La causa del Peterre

Ya conocen nuestros lectores la sentencia dictada en esta causa que tanto interés ha despertado.

La sesión de ayer, última de las cuatro celebradas, estuvo más concurrida que las anteriores, en términos que el calor en la sala era sofocante.

El defensor del Peterre, D. Gonzalo García Méndez, pronunció un informe digno de su justa reputación, no obstante hallarse enfermo; pues se levantó prematuramente del lecho para asistir al juicio, contra el parecer de los médicos. Con frase correcta, en estilo persuasivo, metódico y razonado, hizo una labor forense concienzuda que realizó con períodos de verdadera elocuencia. Después informó el joven letrado don Evaristo Llanos, que con excelentes recursos de forma y fondo llevó al jurado la convicción de la inocencia de su defendido Enrique Peñafiel, destruyendo victoriosamente y con brillantez los argumentos lanzados por las acusaciones contra dicho procesado. El resumen del presidente del tribunal de derecho fué notable por la claridad en la exposición, el orden con que presentó las alegaciones de las partes y el criterio de severa imparcialidad que

campeó en la árdua tarea encomendada por la ley á su dirección.

Verdaderamente puede decirse que el Sr. Luján dejó un modelo en su resumen de ayer, que es lástima no se recogiera para ofrecerlo al aplauso de los hombres versados en la ciencia del derecho, los cuales apreciarán en todo el valor el mérito de una improvisación que representa la labor más difícil en el juicio por jurados.

Caso interesante

Mientras los jueces de hecho deliberaban sobre las diez y siete preguntas sometidas á su decisión en la causa del Peterre, jurados también de la capital se reunían con la sección primera para ver y fallar otro delito grave, la muerte de un hombre, y en estos momentos, sobre un arma de fuego.

Entre seis y media y siete de la noche del día 6 de Marzo de 1893, pasaron por el fiado de la Puerta de Castilla Francisco Bastida, José y Mariano Bastida, hijos del primero, y dos sujetos más llamados Montoya y Escamilla.

A la sazón se encontraban de servicio en el fiado los empleados Antonio García García y Antonio de Egea. Este último registró al Escamilla y le encontró unas barras de jabón. Pretendió después registrar á los otros y se resistieron marchándose hacia el interior de la ciudad, mientras el empleado dejaba las barras y se armaba del retaco para rechazar en el cumplimiento de su cargo la agresión que ya habían iniciado contra él los Bastidas, apodados los Sardineros, á quienes trataba de quitar las especies fraudulentas que introducían en la población.

Dióles á todos silencio en la Plaza de San Agustín, pero acometido de súbito con un arma blanca, echó á correr y se amparó en la taberna de Pisco Teodoro, donde le persiguieron ocasionándole hasta veinte heridas en la cara, cabeza, pecho, brazos y mano izquierda, sonando entonces un disparo.

El otro compañero Antonio García, se ocupó en registrar unos cerrajes, mientras Egea fué en persecución del mastate que suponía entraban los Sardineros. Cuando advirtió su ausencia, abandonó el fiado y llegó hasta el punto llamado de la Oima, donde oyó un disparo y decidió retroceder otra vez á su puesto, por indicaciones de dos ó tres personas que allí estaban.

A la vez que Antonio de Egea huía en la plaza de San Agustín perseguido por los Bastidas, apareció en su auxilio José Barrera, también empleado, conocido por el Rojo el Hojalatero, que en defensa de aquel hizo levemente á uno de los Sardineros.

Y en la refriega quedó herido de muerte por arma blanca Francisco Bastida, padre de éstos, que falleció en el Hospital.

¿Quién era el autor? La familia del muerto, la viuda, dos hijos y dos hijas, acusaron desde el primer momento á Antonio García y García, que negó siempre toda participación en los hechos sumariales.

Una declaración importante

El Decano accidental del Colegio de Abogados D. Salvador Martínez Moya, subió ayer al estrado para declarar como testigo.

Con la facilidad de palabra, siempre elocuente, que le distingue, refirió que al siguiente día del hecho de antes, un hermano del José Barrera, empleado, conocido también como sus otros hermanos por el Rojo el Hojalatero, se confió en su despacho que él había sido el matador de Francisco Bastida, pues intervino en la cuestión suscitada, y solicitaba su consejo para el caso de que le prendieran.

Poco días después le llamó á la cárcel Antonio García para encargarle su defensa, oyéndole protestar de su inocencia, que ya conocía el Sr. Martínez Moya.

Enterado éste de la situación que lanzaba la viuda de Bastida contra García, la llamó al día siguiente á presencia de D. Jesús López, D. Patricio López Ortega y un Sr. Victoria, de La Unión, la preguntó si estaba cierta de que era dicho empleado el matador de su esposo, oyéndola todos decir que no lo sabía ciertamente, pero que en la duda debía pagar algo y por eso siempre lo acusaría.

Pasado algún tiempo fué muerto en rifa el verdadero agresor de Francisco Bastida, Estanosa, el Sr. Martínez Moya, que venía luchando entre el deber profesional que impone el silencio sobre toda revelación de fiosa á quien la confía y un noble sentimiento de justicia, recabó de los hermanos del Rojo la autorización necesaria para revelar un secreto que impediría la condena de un inocente.

Fueculado por aquellos, que también conocían lo sucedido, lo reveló así ayer al tribunal.

Careos y más testigos Los señores citados por D. Salvador Martínez Moya corroboraron lo expuesto por él, leyéndose la declaración del Sr. Victoria, que no compareció. Careada la madre con D. Jesús López y D. Patricio López Ortega, negó terminantemente la asegurada por ellos de conformidad con lo manifestado por el Decano accidental del Colegio de Abogados, que también hizo ciertas manifestaciones sobre la frecuencia con que dicha mujer se expone á la burla y persecución de los chiquillos en un estado lamentable, del que citó un caso ocurrido á la puerta de la misma casa del Sr. Martínez Moya.

Otros testigos ajenos á unos y otros contentándose aseguraron también que Antonio García no pasó de la Oima y que Egea fué agredido por los Bastidas.

El fiscal y la defensa

Hasta ayer, el representante de la ley, que lo era en el juicio D. Luis Llanos, acusaba al procesado Antonio García, como autor de un delito de homicidio; y al empesado Antonio de Egea, considerándole responsable del disparo voluntario de un arma de fuego.

El defensor de ambos procesados, don Adolfo Balboa, que momentos antes de empezar la vista aceptó la representación del primero defendiendo á un ruego afectuoso del Decano, negaba que aquellos fueran culpables de ningún delito y pedía la absolución.

Después de la prueba

El Sr. Llanos pidió la suspensión de juicio hasta hoy, para consultar con su jefe el señor fiscal, cuya rectitud es obvio siempre y en estos momentos, sobre todo de los más sinceros elogios.

FOLLETÍN EN LA CUARTA PLANA

Cartera de Murcia

Un herido — Anoche poco después de las diez ingresó en el hospital Juan Hernández García, de 22 años de edad, casado, vecino de la calle del Toro, con una herida de arma de fuego en el costado derecho, que se causó Jesús Cazorla Me endez. La herida no es de gravedad.

Beneficencia domiciliaria

El lunes próximo 23 del corriente á las cinco en punto de la tarde, dará principio en el Ayuntamiento á la formación de las nuevas listas de familias pobres con derecho á los beneficios de asistencia médica y farmacéutica gratuita, y para ello deberán concurrir provistos de sus respectivas cédulas de empadronamiento los cabezas de familia que figuren incluidos en las listas viejas, y con documento bastante que acredite la pobreza, los que se consideren con derecho á dichos beneficios.

Resaca

Comunica la guardia civil de Fuenteálamo la detención de Bartolomé López Lorente, que disparó una pistola á un perro que creyó estaba herido. É hirió en el vientre á Joaquín Vera Cayuela, de cuatro años de edad, que se encuentra con pocas esperanzas de vida.

PRESTAMOS-Merced, 24

Hospital

Ha sido curada en el Hospital, de una herida contusa en la cabeza, Consuelo Pérez García, de 36 años de edad, vecina de la calle de Zambrana número 20.

La citada lesión, que es leve, se la ha causado una vecina de la misma casa, en rifa suscitada ayer tarde á las tres entre varias vecinas y de la que resultaron todas con erosiones.

En el depósito de autopsias del mismo establecimiento ha ingresado el cadáver del niño de diez años, Emilio Soler Solano, vecino de Corvera.

El citado niño ha fallecido á causa de una fuerte contusión en el pecho que le produjo un novillo.

Café-cervecería Seguí

Helados todos los días.—Cervezas.—Licores

Esta mañana ha pasado por Murcia con dirección á Cartagena D. Juan de la Cierva y Peñafiel, siendo saluado en la estación por gran número de amigos. Regresará esta noche.

El dolor de cabeza desaparece en 5 ms. con Hemigranina Caldeiro. Pítese en farmacia

Han sido aprobados los reglamentos del Círculo Industrial, de Fuenteálamo.

Vinos y espases del Marqués de Siles, Jerez

Ha sido nombrado vocal de la Junta provincial de beneficencia D. José Calvo García, cubriendo la vacante que dejó el señor marqués de Ricoflorido.

Se saca á concurso una plaza de ayudante, sin retribución, de la sección de letras de este Instituto provincial.

LOS FERROVIARIOS

HUELGA GRAVE

(POR TELEGRAMA)

Auxilios á los heridos.— Joven detenido.— Civiles apostrofados.— Dos detenciones

Madrid 20 (11 n.)

El Consejo de administración de la compañía del Mediodía ha decidido auxiliar á los obreros que se hallaron al trabajo y les hicieron los huelguistas.

Recibirán de la compañía el jornal íntegro y les pagará los gastos de asistencia médica y farmacéutica.

Se ha detenido á un joven de 17 años, que pasó á un arca de setenta.

Se le ocupó un enorme cachillo, que se había construido él mismo en los talleres de la estación.

Estaba reclamado por el juzgado á causa de una agresión á un capataz.

En la calle de Santa Isabel un grupo apostrofó á una pareja de guardias civiles que acompañaba á un maquinista.

La policía detuvo á uno de los del grupo.

También detuvo á un huelguista que amenzó con apalmar á los equívocos.

Trabajo reanudado.— Término de la huelga en Sevilla. Hoy han trabajado 270 obreros, in-

cluse cincuenta admitidos recientemente.

La reina estuvo en la estación á esperar á los anaque de París.

A la entrada y salida los huelguistas y sus mujeres le saludaron respetuosamente.

Los obreros salieron del trabajo ya anochecido sin que ocurrieran incidentes.

Se mezclaban entre los grupos de huelguistas, pasando desapercibidos. El gobernador de Sevilla telegrafía que los huelguistas ferroviarios han reanudado hoy el trabajo.

LA POLÍTICA

(POR TELEGRAMA)

Conferencia

Madrid 20 (12 n.)

Es muy comentada la conferencia que han celebrado Mauris y Saupedo. Uno la atribuyen á los asuntos de Marruecos y otros á lo ocurrido entre el gobierno francés y el Vaticano.

Saupedo ha sido interrogado por los periodistas, pero se ha mostrado reservadísimo.

Vacante amortizada

La vacante que dejó el viceministro Navarro pertenece el turno de sacreco. Ferrandiz la amortizará.

Reducción

Se han reducido á tres millones los once de aumento en el presupuesto de Agricultura.

Recomendación

La Gaceta publica la recomendación que en su testamento hizo D. Isabel II á su nieto Alfonso XIII para que éste la hiciera pública.

Consiste la recomendación, que ya telegrafamos oportunamente, en que haga saber á España que ha muerto amandola y que si alcanza la presencia de Dios intercederá por la prosperidad de su querida patria.

PROVINCIAS

(POR TELEGRAMA)

Locos quemados

Zaragoza 20 (8 n.)

En el Manicomio, por un descuido de los frailes, se quemaron tres soldados.

Uno se halla gravísimo.

Interviene el juzgado en el asunto.

Travesía accidentada

Oadiz 20 (7 t.)

Precedente del Río de la Plata llegó el buque cataluña.

Ha hecho un viaje accidentadísimo á causa de un gran temporal de viento y lluvia.

Estuvo inundada la cubierta tres días. Los pasajeros sufrieron atroces angustias.

Huelga agravada

Se ha agravado la huelga en esta capital, por haberse secuestrado los albañiles, carpinteros, pintores y herreros.

Grupos de huelguistas recorren las calles.

Las obras de construcción de la estación, convento y 43 casas están paradas.

Se han adoptado grandes precauciones en previsión de desórdenes.

Se ha publicado un manifiesto encareciendo á los obreros solidaridad.

¿Estaría loca?

Sevilla 20 (8 n.)

En el barrio de Triana Amalia Vidal dispuso á un revolver contra su marido Antonio Chaves, hallándose dormido.

Resultó herido de mucha gravedad.

Se asegura que la agresora tiene perturbadas sus facultades mentales y que hace meses intentó suicidarse.

El matrimonio tiene nueve hijos.

Rusia y el Japón

(POR TELEGRAMA)

Humores de combates.— Regocijo de los rusos.— Torpederos rechazados.— Bajas de los japoneses

London 20.

Telegrafían de Chafú que se asegura se ha librado un gran combate en Lieng-tuchán.

Se añade que fueron derrotados los rusos, que tuvieron veinte mil bajas.

De Tient-sin comunican, que un despacho de origen ruso dice que el ejército japonés de Kuraki ha sido derrotado y rechazado en Jenkosheng.

San Petersburgo 20.

La noticia del desastre naval sufrido por los japoneses se recibió cuando se celebraban fiestas é iluminaciones por el cumplimiento del zar.

En toda la población causó la noticia gran regocijo.

En el crucero Yoshino, que se fué á pique, pereció según unos despachos el alcaide Nahaia y el capitán del buque y otro despacho dice que se salvó.

En el momento de hundirse el acorazado Haijue avanzó para atacar al enemigo una flotilla rusa, formada por 16 torpederos.

La rechazó el enérgico fuego de los cruceros japoneses.

Las bajas de estos en ambos combates fueron 670.

Resultó averiado el crucero Kasuga que aberdó al Yoshino.

Se anunció también la destrucción accidental en Dañy de un torpedero japonés.

Voración rusa.— Orden á los buques de Port Arthur.— Noticias de esta plaza.— Rumor de socorro

San Petersburgo 20.

El almirante ruso afirma que a voladura del acorazado japonés la ocasionó los torpederos colocados por los rusos en aguas de Liachuan, fundadero favorito de los acorazados japoneses para bombardear á Port Arthur.

Se ha enterado á la escuadra rusa que permanece en el puerto hasta que llegue el nuevo suministro.

Ha llegado á Liso veng el ayudante del general Siveres, con importantes noticias de Port Arthur.

La escuadra de Togo sigue frente á Port Arthur.

Circula el rumor de que setenta mil rusos avanzan en socorro de Port Arthur, en vista de que los japoneses apresuran las operaciones y han desembarcado cuatro mil y cinco mil hombres, que están completamente á la ciudad plaza.

Cuarenta mil cosacos dificultan el norte de Corea las comunicaciones entre las provincias de la Manchuria y del citado reino.

La escuadra de Vladivostok.— Crucero encallado.— Rumores de inteligencia.— Puertos franceses

London 20.

La escuadra de Vladivostok fué enviada fuera del puerto por un torpedero japonés.

Saieron los cruceros rusos á dar la caza y la escuadra japonesa que estaba encallada detrás de una isla le cortó la retirada, obligando á los rusos á refugiarse en una bahía, quedando encallados.

El crucero rápido ruso Bogatir encalló en las rocas, salvándose la tripulación, pero quedando el buque en situación crítica.

Se confía en poderle salvar.

Circulan rumores de que se negocia una inteligencia entre Alemania y Rusia.

San Petersburgo 20.

Se anuncia que Rusia ha resuelto transformar en puerto franco todos los que posea en el Pacífico.

Noticia confirmada

San Petersburgo 21

Se ha confirmado que el crucero Bogatir encalló en un banco de arena á fines de la noche, desamparados de poder salvarse.

MADRID

(POR TELEGRAMA)

Estado de Limilia

Madrid 20 (12 n.)

El doctor Limilia está muy mejorado.

Han desaparecido los rumores de complicaciones.

Un suicidio

En el cuarter de Onda Duqueso ha suicidado una coronata desahogada el momento en el vientre.

Quedó muerto en el acto.

Los médicos titulares

Los médicos titulares han entregado á Sánchez Guerra los libros aprobados, pidiéndole el p y del Gobierno.

El ministro se lo prometió.

REFORMAS DE MARINA

</

# EL MAGNETISMO PERSONAL

Facultad instituida con capital de 250.000 pesetas, con arreglo a las leyes de los Estados Unidos, para la enseñanza del Magnetismo personal y del Hipnotismo por Correspondencia.

## TODOS PUEDEN APRENDER DESDE LUEGO

Diez mil ejemplares de un inestimable folleto, referente a dichas ciencias, se distribuirán gratuitamente, con objeto de dar a conocer esta Facultad.

El «New York Institute of Science» de Rochester, N. Y., es un novísimo instituto, con capital de 250.000 pesetas, con arreglo a las leyes de los Estados Unidos, para enseñar el Magnetismo personal, el Hipnotismo, la Curación Magnética, etc.

Esta facultad ha empleado más de 25.000 pesetas en la publicación de un notable obra referente a esas ciencias, y se propone distribuir 1.000 ejemplares gratuitamente. Dicho libro va profusamente ilustrado con costosos grabados y es sin duda alguna, la obra más explícita y hermosa que en su género ha visto la luz.

La Facultad garantiza de la manera más absoluta que todos podrán hacerse dueños de esas ciencias en pocos días, en su casa, y hacer uso de ese poder sin que se perciban ni aún sus más íntimos amigos.

Habiendo pedido un reporter los nombres y señas de algunos discípulos a fin de poder escribirlos personalmente, escogió 35 entre los varios centenares que se le ofrecieron. Las contestaciones que obtuvo fueron más que suficientes para convencer a los más escépticos de las innumerables ventajas que pueden resultar de este maravilloso poder.

Mme. Effie M. Watson, de Martinsville, Ind. dice: «El hipnotismo proporciona salud, dicha y prosperidad. Todos deberían estudiarlo. Por nada del mundo abandonaré mis conocimientos hipnoticos. Vuestros consejos han desarrollado en mí una fuerza de carácter y un poder de influir en mis semejantes como jamás hubiera soñado adquirirlos.»

El Sr. J. W. Clinger, de Springfield, O., escribe: «He empleado, con el mayor éxito los métodos de hipnotismo preconizados por el New York Institute of Science en dos casos de operaciones quirúrgicas que ofrecían las mayores dificultades. Es un perfecto anestésico, preferible al clorofórmico y al éter. He adquirido un conocimiento práctico del hipnotismo en menos de tres días. Nuestro libro es verdaderamente incomparable.»

Mr. Lauri-Alt, 15, Rue Doudeauville, París, escribe: «Vuestro libro es el más claro y preciso de cuantos existen, y con sus lecciones toda persona dotada de alguna energía constante y bien equilibrada, no puede dejar de obtener inmediatos resultados. El tacto y la conciencia ayudarán a conseguir que solo se practiquen experimentos de buen género y con el fin de ser útil a sus semejantes. Tendré un placer verdadero en recomendar vuestro libro a mis compatriotas, porque, a mi juicio, el hipnotismo y el magnetismo personal nunca serán bastante conocidos. Os felicito por la obra de vulgarización que habéis emprendido y me complaceré en ayudarlos con todas mis fuerzas.»

El Rev. T. W. Butler, de Idaho City, Idaho, escribe: «He curado un gran número de casos crónicos de reumatismos, dispepsias y parálisis de larga duración, sin sufrir un solo fracaso. Estimo que el conocimiento del magnetismo personal es insusceptible. Vuestro libro ha aumentado considerablemente mis facultades personales.»

El Doctor W. P. Kennicutt, 529, State Street, Binghamton, N. Y., escribe: «Su fin hace tiempo de postulación nerviosa y de dispepsia. Mi caso había desconcertado a todo el cuerpo médico. Estudié el hipnotismo tal como lo recomienda el «New York Institute of Science» y habiéndolo ensayado en mí mismo, obtuve sorprendentes resultados. Al cabo de una semana, mi estómago funcionaba mejor que lo ha hecho en treinta años. Podía comer de todo sin experimentar dolor alguno. Puedo hipnotizarme en cinco minutos y dormir toda la noche, habiendo hipnotizado a numerosas personas.»

10.000 ejemplares de este libro maravilloso, que tantos beneficios ha proporcionado a las mencionadas personas, van a distribuirse gratuitamente por el «New York Institute of Science». Toda persona que lo pida lo recibirá gratis y franco hasta que se agote la tirada. Este libro interesantísimo del principio al fin, debe encontrarse en todas partes. Si desear obtener un ejemplar, pedidlo enseguida por tarjeta postal de 10 céntimos a «The New York Institute of Science», Dept. 112, D., Rochester, N. Y., (E. U. de A.), y lo recibiréis a vuelta de correo. Como se ha publicado en español, italiano, alemán e inglés, puede pedirse en la forma que mejor convenga.

## Almacén de Carbones del Barrio

Carbón escasa de Extremadura, 1'60 pta. arroba.—Olivera y cepa, 1'40 id.—Revueto, 1'50 id.—Merced, 1'40 id.—Cok, 1' idem.—Jabegones de cuatro arrobas, 5 id.—Leña olivera, quintal, 1'75 idem. Se reciben avisos: Platería 37, D. Juan Antonio Garribas.—Zaballuru 3, D. Santiago Martínez.—Platería 39, D. Antonio Garro.—Carnicería 4, D. Juan Bejarano. Pesea el carbón de este almacén y si falta tienen de recho a no abonarlo. Los dependientes llevan las iniciales en la gorra.

Folleto de EL LIBERAL (Murcia) (20)

## Enrique Pérez Escrich Los Angeles de la Tierra

En aquel instante, el recuerdo de su padre vino a su memoria. —¿Será esto providencial? —se dijo. Y desató a los niños, que despertaron, dirigiendo en derredor miradas de asombro. —Nada temáis, hijos míos —les dijo el inglés acariciándoles—. ¿Quién os ató a este árbol? ¿Cómo os encuentro en este sitio solitario? El niño, que era el mayor, pero cuya corta edad no le permitía contestar a las preguntas de sir Carlos, sólo supo decir, con esa media lengua encantadora de la infancia, que él se llamaba Luis, y su hermana Claudia, y que su madre estaba dormida en una cueva. Sir Carlos condujo a los huérfanos al coche. —Serán mis hijos, cuidaré de su educación, y si cuando tengan edad para apreciar el valor de las cosas acceden a mis súplicas, yo les daré mi fortuna y mi apellido. Esto se dijo sir Carlos; continuó luego su camino la silla de posta. Desde aquel momento, Carlos fué un verdadero padre para los dos desvalidos que tan inesperadamente había encontrado. La idea del suicidio fué borrándose poco a poco de su mente. —Vivamos para ellos —se decía— Dios me los

envió; yo debo educarlos como si fueran mis hijos. Sustituyó el nombre de Luis por el de Horacio, y el de Claudia por el de Virginia. Rendida con esto un tributo a la casta doncella romana y al inspirado cantor de las *Georgicas*, sir Carlos Holt fué a establecerse a Londres; llamaba sus hijos a los dos huérfanos, y su único afán fué desde entonces darles una educación tan esmerada como provechosa. Cuando Horacio cumplió doce años y Virginia once, les dijo cómo los había encontrado, y que deseaba que siguieran los nombres que les había puesto y el apellido de Holt. Los dos niños amaban a su bienhechor como puede amarse a un padre. Bien es verdad que no guardaban memoria de aquellos que les dieron el ser. Andando el tiempo, Horacio llegó a ser un buen pintor y Virginia una joven educada a la inglesa, cuyas brillantes disposiciones para la música eran admiradas por todos cuantos la oían. Sir Carlos, tan justo como honrado y tan honrado como bueno, siendo los huérfanos hijos de España, quiso que vivieran en Madrid. —¿Quién sabe si tarde o temprano encontrarán a sus padres? Pero aunque así no suceda, Horacio es un gran pintor, y no debo robárselo a la patria que lo vio nacer. Los estableció en Madrid, señalándoles una renta anual de doscientos mil reales. El inglés filántropo continuaba viajando, pero pasaba largas temporadas con sus hijos adoptivos. Por ahora nada tenemos que decir relativo a estos personajes.

## CAPITULO IV

UN ESPAÑOL QUE VIVE DEL PRESUPUESTO Horacio siguió pintando, preocupado con los consejos que acababa de darle su protector, cuando oyó una voz conocida, que decía detrás de él: —¡Bravo, mi querido Murillo, bravo! ¡Oh! ¡Cuánto siento que mi padre no me haya dedicado a la pintura! —¡Ah! ¿Eres tú, calavera? Y Horacio alargó una mano al que tal elogio acababa de dirigirle. Era éste Juan Antonio García, joven de veinticinco años de edad, alegre, franco, bien parecido y un tanto elegante; tipo común en Madrid, que come del presupuesto, que tiene la fortuna en papel del Estado; es decir, que no paga contribución y vive a expensas de aquellos que la pagan. Juan Antonio, oficial segundo del ministerio de la Gobernación, tenía un padre bastante rico. Decían algunas malas lenguas que la historia de don Bautista García no era tan honrosa como la del rey Wamba: pero tenía dos millones de reales, y era un señor muy franco y muy exacto en el cumplimiento de sus compromisos. Como no hay hombre sin hombre, el señor García contaba con la amistad y la protección del viejo conde de Balboa, de quien nos ocuparemos en breve. Juan Antonio se hallaba relacionado con lo más escogido de la sociedad madrileña. Y no otra cosa podía sucederle a un joven que montaba a caballo con la gallardía de un rejoneador portugués, se ponía la corbata con la gracia de un *Non parisien*, gastaba guantes de casa de Dubost y se vestía en casa de Caracul. Bien es verdad que Juan Antonio no era un gran

### APIOLINA CHAMPONNIER

SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen a menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### LEGIA LIQUIDA

PRIVILEGIADA OCHO AÑOS DE CRECIENDO ÉXITO LA ESTRELLA.—CONEJO

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color, de algodón y lana en AGUA FRIA sin legadora, sin fuego y sin cuidado.

PROPIEDADES DE ESTAS BOTELLAS DE LEGIA LIQUIDA

- 1.ª Está exenta de materias corrosivas y cáusticas.
- 2.ª Es higiénica y desinfectante.
- 3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tífus, etc.
- 4.ª Suaviza las manos al ser empleada.
- 5.ª Es muy superior a las legías de ceniza, tan empleadas antes.
- 6.ª Se emplea en AGUA FRIA.

De venta en droguerías y ultramarinos. Representante en Murcia: FELIPE ALBURQUERQUE, Sagasta, 42. Fabricante: S. Casamitjana Menas, calle Cristina, 13.—BARCELONA.

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua. La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago o gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### MAC ANDREWS & C.

Línea de vapores fruteros

Servicio regular para Londres, Amberes, Hamburgo, Glasgow, Liverpool, Manchester y Newcastle.

Vapor PIZARRO, para Hamburgo, cargando.

Vapor ULLOA, para Liverpool, cargará el martes 24 del corriente.

Vapor BALBOA, para Londres y Hamburgo, cargará el miércoles 25 del corriente.

Para buques y fletes R. Castellanos Marín-Baldo, 1.—MURCIA

TARJETAS POSTALES, con abanico, novedad (40 céntimos), y de todas clases, desde 10 céntimos. Librería de El Diario Platería, 23.

Para viajar Visítad antes el Gran Bazar Papelería Inglesa.

### Nefrina TURRÓ

La opoterapia renal es la última palabra de la ciencia para el tratamiento de la albuminuria. A las 24 horas de tomar la Nefrina Turró el enfermo acusa mejoría, aumenta luego la diuresis y se deshinchia rápidamente. En las embarazadas albuminúricas produce efectos maravillosos. Es inofensiva a cualquier dosis; 30 gotas tres veces al día en agua fría, bastan para el tratamiento. Farmacia de Seiquer, en Murcia R. Turró, en Barcelona.

### Para HOTELES RESTAURANTS, FONDAS Y ULTRAMARINOS

Hay unos jamones, marca Victoria, deshuesados y preparados para hacer en dulce, muy convenientes por lo económico y bien conservados, merced a una envoltura antiséptica que los resguarda en todo tiempo, a 6'50 pta. kilogramo, puesto a bordo en Barcelona; y a 6'75 pta. desde Madrid. Informes: en la Administración de este periódico.

### ALMIDON

MARCA EL LEON

PIDASE EN TODAS PARTES OFICINA CENTRAL: TORRES, 4 dupl.—MADRID

### SOLUCIÓN PAUTAUBERGE

al Clorhidro-Fosfato de Cal Crecosolado

El Remedio (las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaz) las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRÓNICAS

L. PAUTAUBERGE, 92, Rue Laconne, París y las principales farmacias.

### Diario Avisos

por orden alfabético

A las señoras

En el acreditado establecimiento de los Hijos de la Viuda de J. Baños, se liquidan a mitad de precio 5000 faldas procedentes de un saldo.

Los herreros —El almacén de hierros viejos, frente puente nuevo, vende carbón fragua inglés, a 2'25 pesetas quintal.

Las novedades, adornos vestidos para señoras. Gran surtido en corsets y abanicos del Japón. M. Amorós, Platería, 46

AMA DE CRIA para casa de los padres, leche de seis meses, edad 25 años. Razón: María Arques, cámino viejo de Alcantarilla.

COCHERO.—Desea colocación para dentro de la fuerza de la población. Buenos antecedentes. Cortés, 6

EMPANADAS valencianas y del país, se sirven hoy día de vigilia en la Pastelería del Progreso.

ENRIQUE RENARD—Cirurgiano Dentista. Especialista en dentaduras artificiales. Calderón de la Barca, 1.

XQUISITOS chocolates. RR. PP. Benedictinos. De venta: Ferrer Hermos y Ricardo Blazquez y C.

EL ELIXIR VIGORIZADOR BERTRAM para el cabello, es el mejor de los conocidos, hace brotar el pelo y evita su caída; probadle y os convenceréis. De venta en Murcia, Farmacia de San Bartolomé.

Esto es una selva espectral desde plantas naturales hasta las artificiales, en la PAPELERIA INGLESA recibí en una remesa multitud de jerdines orientales.

Está en venta una remesa de papel usado en muy buenas condiciones. Para informes: Crédito Público y FOTOGRAFIA de J. L. Verdure, Ruipérez, 7.—Aplicaciones, reproducciones, etc. Especialidad en retratos al platino.

FUNDIDOR de toda clase de metales, construcción de lampistería, y tiradoras de serpentina, etc. M. Arenas, Pio Tejera, 11.

### Compañía cartagenera DE NAVEGACION

El vapor frutero SANTA FLORENTINA cargará el lunes 30 en Cartagena, saliendo directo para Londres y Amberes. No llevará otra fruta que la que cargue en Cartagena. La cubida pídase a la brevedad posible, pues trae el hueco limitado. Agente en Totana, don Mateo Cayuela.

### Esqueles mortuorios y de aniversario. Se reciben avisos en la Administración de este periódico. Precios convencionales.

### Comerciantes INDUSTRIALES

Desengañaos de las probabilidades que os puedo ofrecer para la propagación de vuestros negocios, las hallareis si me pedís informes. Crédito Público 1.

### Gemelos del Gran Bazar

Puedes comprar, movente, Despacho hasta primeras horas de la noche.

### GRAN HOTEL

### IBORRA

### HERMANOS PEREZ

Pastelería y Restaurant Especialidad para banquetes y bodas. P. Sta. Catalina.

### HOTEL NIETO

Trámites. Habitaciones reformadas. Milario, moderno. Pensión 5 pta. Gobierno 2'50

### JOVEN desea colocación

de cobrador en casa banca, ordenanza oficina o criado confianza. Informes: Librería «Diario Murcia»

### LA OBRERA

Casa especial en ultramarinos a precios económicos. COLON, 22.—MURCIA

### LA ESPERANZA

Ultramarinos fac. Vinos y licores. Platería 42 y 44—Murcia.

### LA MURCIANA

CUBIERTOS DE 2'50 Ptas. Menú para hoy Huevos al plato con jamón. Pierna de cordero con alcázaras. Calamares al jerez. Solomillo patatas sotel. Dulce: flanes. Entremeses. Vino Valdepeñas. Se admiten abonos para dentro y fuera de casa. Servicio permanente.

### MODISTA

En el taller de Julia Sánchez, Cigarral, 22, se necesitan buenas oficiales.

### MACETE ROS

de salón y coronas de caprichos. Gran Bazar Papelería Inglesa.

### Macetero de flores

y plantas En el Baleario de Archena, se vende un surtido de plantas y flores de clases preciosas. Darán razón en la calle de la Posada de Santa Catalina núm 2.

### OCULISTA

ENRIQUE FALCÓ Consulta de 9 a 12; gratis de 12 a 1.—Apóstoles 6.

### Oro y plata

Verdaderas gangas podrán obtener los que compran en la platería de JOSE GALAN LENCERIA, 22

### OBJETOS de mimbre y cestas fuertes y buenas

Trinidad Valls, plaza de la Carnicería.

### LIBROS RAYADOS

y encuadernados. Objetos de escritorio. Gran Bazar la Papelería Inglesa.

### VENTILADORES eléctricos

baratísimos.—E. Alpicón y Muñoz, Ingenieros. ALICANTE

### A LOS CONSUMIDORES DE GAS

Mechero «AUBER» BARCELONA

### MECHERO «AUBER»

Representante en Murcia, calle Manresa, 1

### MECHERO «AUBER»

Representante en Murcia, calle Manresa, 1

### MECHERO «AUBER»

Representante en Murcia, calle Manresa, 1

### MECHERO «AUBER»

Representante en Murcia, calle Manresa, 1

Representante en Murcia, calle Manresa, 1